



VOZ DEL SUNTRACS

ÓRGANO INFORMATIVO DEL SINDICATO ÚNICO NACIONAL DE TRABAJADORES DE LA INDUSTRIA DE LA CONSTRUCCIÓN Y SIMILARES



ASAMBLEA GENERAL SUNTRACS

Hace pocos días en SUNTRACS realizamos nuestra Asamblea General Nacional, donde luego del tercer llamado, se informó a todos los obreros y dirigentes que asistieron desde las diferentes seccionales a nivel del país, sobre la situación actual por la que atraviesa el sindicato, con respecto a las cuentas en la Caja de Ahorros, la cuales se mantienen cerradas y adicional ninguna otra entidad bancaria local está dispuesta a recibir nuestros fondos, que dicho sea de paso, se originan legalmente. En la actividad se expuso sobre



las acciones legales que se han presentado en las instancias correspondientes, además de las gestiones que a nivel financiero se realizan con la finalidad de resolver el problema.

En la consulta, luego del debate originado por las

exposiciones que realizaron varios compañeros de la Junta Directiva, los obreros junto a su diligencia aprobaron diferentes acciones para defender a su sindicato, principalmente sobre el tema financiero, incluso dieron potestad a la Junta Directiva para

efectuar una huelga nacional, de ser necesario. Es importante mencionar que el trabajador sabe que el modelo neoliberal asfixia a la gran mayoría de la población, por eso, en defensa de su organización están, accionando día a día con piqueteos y volanteos. Nuestra organización está dispuesta a defenderse así como los intereses del pueblo.

Desde este órgano informativo nos corresponde agradecer a las distintas organizaciones que dentro y fuera de la Alianza Pueblo Unido por la Vida, solidarizan con nosotros y a nuestras bases, reiteramos el llamado a mantener la UNIDAD, FIRMEZA Y DISCIPLINA, para lograr nuevas victorias.



EDITORIAL

Nos defenderemos de los vendepatrias

Es la organización que ha estado presente en más de 51 años en las principales luchas del pueblo.

Es la organización sindical más grande y combativa de Panamá y de la región.

Es la organización que ha logrado mejores condiciones de trabajo y los salarios más altos para la clase trabajadora, superando a muchas profesiones, en uno de los sectores más dinámico de la economía.

Es una historia escrita con sacrificio, sudor y la sangre de nuestros héroes y mártires.

Eso no lo podrán borrar, como tampoco ocultar que las grandes obras que maravillan al mundo se han hecho con las manos callosas de esta fuerza laboral capaz y ejemplar.

Los obreros son el sustento de miles de hogares panameños y ellos y sus familias valoran al Suntracs como la organización que defiende sus intereses.

Por eso los enemigos del pueblo trabajador sueñan y conspiran cada día por debilitarla hasta destruirla.

En eso se inserta la medida arbitraria de la Caja de Ahorros de cerrar las cuentas del Sindicato y su Cooperativa para impedir su normal funcionamiento. También se cerraron las cuentas de varios de los directivos. Se busca

expulsarnos del sistema financiero que es utilizado hoy como instrumento de persecución contra los luchadores sociales, cosa que nunca ocurrió ni en dictadura.

Esto es un atentado contra la libertad sindical y el noble cooperativismo.

Esta medida viola flagrantemente la Constitución, la Declaración Universal de los Derechos Humanos, el Código de Trabajo, convenios de la OIT suscritos por Panamá y la Convención Colectiva Capac-Suntracs, entre tantas otras normativas nacionales e internacionales.

Ellos, sumado a la judicialización de varios compañeros y de otras organizaciones, la criminalización de la protesta social y las amenazas de muerte contra dirigentes, es la factura que ha pasado el Gobierno y los sectores mafiosos y vendepatrias del poder económico por la reciente lucha que logró en las calles el fallo de inconstitucionalidad de la Ley 406 del contrato minero que violaba 25 artículos de la Constitución.

Ante ello nos vamos a defender y con el plan de acción aprobado recientemente en nuestra Asamblea General, que incluye la huelga nacional, enfrentaremos y derrotaremos esta nueva agresión contra esta gloriosa organización del pueblo trabajador.



Iniciamos el año con un balance estadístico a partir de finales de la década de los años 90's, y de lo sucedido en 2023, información vertida en conferencia de prensa, el día 18 de enero,

Luego de atender a los trabajadores de los medios de comunicación, nos dirigimos a la Procuraduría General, para reiterar nuestro reclamo, en cuanto a las querellas que año tras año presentamos bajo la figura de homicidios culposos, sin obtener resultados hasta la fecha.

Independientemente de ello la Secretaria continuará reforzando el conocimiento de los compañeros que hacen parte de la Comisión de Salud Ocupacional, en cada Seccional del país y en los grupos que operan por la seguridad de los trabajadores en la ciudad capital, para que nuestros comisionados a su vez trasladen sus conocimiento con los miembros de nuestras bases obreras.

2024 es un año de retos, pese a las dificultades que nos imponen los administradores del Estado, nuestra misión es ser mucho más consecuentes con los intereses de conciencia clasista, en los cuales están orientados nuestros objetivos de trabajo.



Precedente funesto

cierre ilegal de cuentas bancarias



POR: GENARO LÓPEZ

“Las autoridades le han confirmado a Suntracs que no existe investigación contra el sindicato, y es que ni en casos como CEMIS, Banistmo, Odebrecht, New Business, Blue Appel, Panama Papers, Financial Pacific, entre otros, se procedió de esta manera”

De manera abrupta, sin mediar razón alguna, se han cerrado las cuentas del Suntracs y de la Cooperativa Suntracs R.L. son los fondos legales que provienen de la cuota y de los ahorros de los obreros. Esta medida constituye un atentado contra el sindicalismo y el cooperativismo en el país, trasgrede normas nacionales e internacionales.

El Suntracs ha realizado gestiones ante las autoridades que han certificado que no existe investigación alguna contra el sindicato que justifiquen el cierre de sus cuentas en la Caja de Ahorros. Ni en los tiempos de la dictadura vivimos algo así.

Una medida de esta naturaleza demuestra que no existe seguridad jurídica para los cuentahabientes de la Caja de Ahorros ni de ningún banco de la localidad.

Es necesario denunciar que ni en los más sonados casos de corrupción como los del CEMIS, Banistmo, Odebrecht, New

Business, Blue Appel, Panama Papers, Financial Pacific, entre otros, se ha procedido contra los imputados de esta manera.

Este accionar ilegal busca impedir el funcionamiento normal de una de las organizaciones más importante del pueblo, dado su accionar inauditable a favor de los intereses nacionales y sociales.

Este precedente funesto puede ser aplicado posteriormente contra otras organizaciones sindicales, gremios, fundaciones, ONG's, empresas, organizaciones sociales y religiosa que no sean del agrado del poder económico y político.

Es importante tener claro, tal como ha denunciado el sindicato, que se trata de “una vendeta, una represalia contra el Suntracs por su lucha contra el contrato minero que violaba 25 artículos de la Constitución. Esto se suma a la judicialización de los luchadores sociales

que en las calles derrotamos el mamotreto de contrato ilegal, lo que significó tres docentes muertos, cientos de heridos y más de 1500 detenidos. Fueron 40 días de resistencia, de paralización de huelga total o parcial a nivel nacional, con más de 200 puntos de luchas diarios a lo largo y ancho de todo el territorio que los mercenarios de la información quieren ignorar y que la minería y sus socios de la élite económica no perdonan a la vez que aplauden la medida antidemocrática adoptada por la Caja de Ahorros contra el Suntracs y la persecución desatada por las autoridades y la mafia empresarial contra los que protestamos en las calles y no solo en las redes”.

Es una acción que busca amedrentar a quienes exigen, se cumpla con el fallo de inconstitucionalidad de la <corte de Suprema de Justicia del 28 de noviembre de 2023, que la mina deje de operar, ya que no tiene contrato ni concesión, que se dé el cierre ordenado de la mina y se cree una comisión para ello con la participación de los movimientos sociales y populares que defendieron la Patria.

Ante estos hechos deplorables, el Suntracs ha interpuesto las denuncias ante las instancias nacionales en la medida que se infringen instrumentos legales como la Constitución, el Código de Trabajo, la Convención Colectiva CAPAC-Suntracs. También ha procedido ante las instancias internacionales como la Organización Internacional del Trabajo (OIT) y la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) poniendo en conocimiento de esta grave violación de derechos humanos y de los trabajadores por parte de un banco estatal como la Caja de Ahorros. Sin dudas, es una medida arbitraria contra la clase obrera.

La Confederación Nacional de Unidad Sindical Independiente (CONUSI) en su Congreso Extraordinario celebrado el 8 de enero de 2024 ratifico su apoyo y solidaridad a los compañeros del Suntracs, conscientes que la intensión de los sectores de poder es destruir las organizaciones populares a fin de continuar su proyecto de venta de la patria. Exigimos la reapertura inmediata de las cuentas clausuradas al Suntracs.

Conusi-Frenadeso



Fortalezcamos la lucha nacionalista

...que se respete y se cumpla el fallo de inconstitucionalidad de la Corte Suprema



CONSULTORIO JURÍDICO
CONSULTORES SOCIALES ESPECIALIZADOS DE PANAMÁ, S.A.

Desde el Consultorio Jurídico queremos en primeras líneas, nuestras sinceras condolencias a los familiares de la periodista y amiga **DELFA CORTÉZ** quien falleciera el día 10 de enero de 2024.

Este año 2024 queremos felicitar a todos los trabajadores a nivel nacional e invitarlos a mantener el espíritu de lucha en los nuevos escenarios que se presenten principalmente en el contexto nacional.

Es de pleno conocimiento que el año 2023 remarcó una nueva gesta patriótica en defensa del país, por nuestros más profundos intereses de soberanía nacional y los recursos naturales, una vez promulgado el fallo de inconstitucionalidad, el 28 de noviembre del 2023, el pueblo espera el cierre efectivo de esta empresa y devolver el territorio ocupado y revertir los daños ecológicos ocasionados.

Tenemos la seguridad de que el Gobierno tiene poco interés en responder a este pueblo que en su clamor de justicia exigió el cierre de Minera Panamá filial de First Quantum Minerals, por lo que queda de los patriotas no es más que **GARANTIZAR** este cierre progresivo de la obra, aún con fallo de la Corte Suprema de Justicia han desafiado los mas legítimos derechos de la población panameña, por lo que sin duda queda una fuerte tarea hasta ver marchar esta empresa, que ilegalmente extrajo minerales desde el 2017, año en el que se emitió el primer fallo de inconstitucionalidad. Por otro lado, queremos resaltar la arbitrariedad de la que esta siendo objeto la Organización Sindical **SUNTRACS**, producto de una persecución política antisindical, la Caja de Ahorros, cerró más de 28 cuentas bancarias, institucionales, así como las cuentas bancarias de directivos y funcionarios de **SUNTRACS**,

lo cual evidencia una clara violación a la constitución Política y el Código de Trabajo.

Este atentado debe ser un ejemplo claro para todo el movimiento Social Panameño, en otras palabras, quien valla en contra de las políticas neoliberales es objeto de estos ataques caprichosos, además de ilegales, como clientes de esta institución bancaria por más de 30 años, es inexplicable como por un simple morbo estén tratando de asfixiar económicamente al sindicato más grande de Panamá.

Llamamos a los trabajadores a prepararnos para este nuevo año 2024, estar prestos a defender los derechos humanos de nuestro pueblo y recordar que de parte del movimiento social, cuentan con la asesoría legal de nuestros abogados, en los asuntos laborales, en todas las provincias del país.

Desde las bases

Una muestra de las actividades que se desarrollan en los sitios de trabajo y otras gestiones que tienen que ver con la defensa de la clase obrera



Grupo 1

A inicios de este mes, realizamos Asambleas Regionales en Costa del Este y Santa María, donde participó nuestro Secretario General, Saúl Méndez, quien expuso temas de coyuntura para

concienciar al obrero de base, en el tema del proceso del cierre ordenado de la Mina. Además se abordó el tema del cierre de las cuentas de nuestro glorioso Sindicato, recalando la procedencia lícita del dinero que llega a la organización y no de dudosa procedencia, como alegremente divulgan los mercenarios de la comunicación.

También se habló de la importancia de luchar por la organización que le ha dado prestigio al obrero de la industria de la construcción. Es importante estar en alerta constante, por la seguridad, dignidad y la salud del obrero.



Grupo 2-4

Nos reunimos con las bases obreras para informarles sobre la situación del sindicato, producto del cierre de nuestras cuentas bancarias a causa de una decisión arbitraria tomada en las más altas esferas de la seguridad del Estado administrado por el Gobierno corrupto del PRD, posteriormente ejecutada por directivos de la Caja de Ahorros,

en un claro atentado contra la libertad sindical. Atribuimos esta persecución a consecuencia de la beligerancia de nuestra organización sindical, en las constantes luchas, en especial la librada a finales del año pasado, contra la Ley contrato minero 406.

Estamos preparados para enfrentar las batallas que sean necesarias, contra la injusticia de la banca corrupta, pues hay que señalar que durante los treinta años de relación con la mencionada entidad bancaria, jamás se había suscitado una situación similar y grave como la que nos ocupa, pese a luchas de mayor contundencia. Los trabajadores de SUNTRACS seguimos alerta, con unidad, firmeza y disciplina.



Grupo 3

Hemos iniciado el año 2024 con nuevos compromisos manteniendo el grupo unido logrado hacer las luchas por la soberanía de Panamá, entre otros compromisos cumplidos, visitamos los predios de Minera Panamá, logrando hacer un acto simbólico en memoria de nuestros mártires de enero de 1964 y los compañeros que cayeron el año pasado en medio de la lucha contra la Ley 406, que permitía de manera abierta el extractivismo de nuestros recursos minerales, sin contemplar el saqueo del que fuimos objeto, cuando la minera explotaba el suelo panameño de Donoso de forma ilegal.

En el sitio, sembramos banderas panameñas paralelo al mitin donde participaron diferentes organizaciones que hicieron el llamado a la unidad firmeza y disciplina para afrontar diferentes coyunturas que se avecinan debido al incumplimiento del Gobierno de turno, que continúa la persecución en nuestra contra a la dirigencia y por el conocido caso del cierre de cuentas.

Se mantiene la visita constante a los proyectos para estar vigilantes de que se cumplan con los derechos de los trabajadores establecidos en nuestro reglamento de seguridad.

Sigan el hilo de nuestra lucha a través de las redes sociales: @suntracs-panama en las distintas plataformas.

**¡SIN LUCHAS
NO HAY VICTORIAS!**



Grupo 5

Nos mantenemos activos entregando volantes en horas de la mañana en las estaciones del Metro de San Miguelito, San Isidro; en los proyectos Miki Sierra, Park Square de la Vía España. Las acciones se realizan en apoyo a nuestro sindicato para exigir que se abran las cuentas bancarias en la Caja de Ahorros. Por otra parte, nos estamos organizando para apoyar la candidatura de la profesora Maribel Gordón. Sin lucha, no hay victoria.



Colón

Desde la costa del caribe los obreros estamos activos socializando la información que emana desde la directiva de nuestro sindicato, se ha hecho un trabajo ejemplar y dinámico de orientación a las masas obreras para crear conciencia de clase. La lucha de los obreros por mejores condiciones económicas y sociales, son prioridad para la digna organización que los representa, buscando bienestar colectivo; cada paso y cada tarea, tiene objetivos dirigidos hacia la consecución de una sociedad más humanizada.



Coclé

Desde hace un par de años hemos estado denunciando que en la contratación de trabajadores en los diferentes proyectos del Estado, ha estado la mano sucia de los políticos corruptos; llámese alcaldes, diputados, representantes y gobernadores.

La policlínica de Antón, la cual recientemente inició su construcción, no se escapa de este mal proceder.

Todo trabajador desempleado tiene el derecho a solicitar empleo y presentar aún documentación para obtener el mismo, currículum que es recibido por las empresas; pero archivado; ya que la presión política de los vende patria tiene prioridad.

Hacemos un llamado a los trabajadores desempleados para organizarnos y enfrentar a estas empresas que se dejan manipular por el poder político y obtener un empleo digno, sin tener que inscribirte en un partido tradicional.

El ejército de desempleados en Coclé, al igual que en el resto del país, ha crecido considerablemente sin una política seria de los gobiernos neo liberales, dirigida a minimizar este problema.

Llamamos a los obreros desempleados a mantener intacta la unidad, firmeza y disciplina que nos caracteriza.

**¡SIN LUCHA NO HAY VICTORIA
LA PELEA ES PELEANDO!**



Chiriquí

Trabajadores del proyecto Policlínica Especializada de David, realizaron un volanteo como parte de las acciones acordadas en la Asamblea Nacional, exigiendo la reapertura de las cuentas que le mantienen cerradas a nuestro sindicato, sin justificación alguna por parte del sector bancario. En ese mismo sentido informamos a la población sobre la persecución política que se nos impone, por defendernos contra la venta de los recursos naturales de la patria.



Darién

En el proyecto Puente sobre el Río Tuira y Chucunaque en el distrito de Yavisa, Darién, en el sitio realizamos un recorrido de seguridad donde verificamos el cumplimiento de la empresa con todo el equipo de protección personal y la implementación de medidas de prevención de accidentes, concienciamos a los trabajadores la utilización del equipo de seguridad, el cuidado que se debe tener dentro de la obra entre otros temas.

Verificamos también, pago de Seguro Social, póliza de vida y contratos.



Azuero

Realizamos volanteos en calles de Herrera y Los Santos, concientizando en el tema de cierre de la mina e informando sobre las medidas que ha tomado el Gobierno, en atención al cierre ilegal de las cuentas de SUNTRACS en la Caja de Ahorro y los impedimentos de traslado a otros bancos de la localidad. Desde Azuero seguimos en defensa de los derechos de la clase humilde y trabajadora y de la gran organización sindical a la que nos debemos, en el escenario que corresponda.



Veraguas

Nos mantenemos actualizando al pueblo sobre el proceder de la Caja de Ahorros, con relación al cierre de cuentas al SUNTRACS, una sanción política, impuesta por el Gobierno, a razón de defender los intereses nacionales, contra los corruptos.

La clase obrera se defiende en las calles, estamos en pie de lucha, para exigir nuestros derechos constitucionales y laborales, los cuales manifiestan que los fondos de las organizaciones, deben estar en la banca estatal. Sin Luchas no hay Victorias.



Panamá Oeste

Además de atender nuestras responsabilidades como Seccional e defensa de los derechos de los compañeros afiliados en el área, participamos en la conmemoración de los 60 años de la Gesta Patriótica del 9 de enero, en atención al llamado realizado por la Alianza Pueblo Unido por la Vida; para nosotros resultó una jornada pedagógica e histórica, donde internalizamos en sitio, el fervor nacionalista, de los mártires de 1964 y que inspiró nuestra lucha soberana contra la minería, misma que debemos continuar.

Por otro lado, nos vimos en la necesidad de paralizar varias obras por el incumplimiento reiterado de las empresas que insisten en la falta de implementación de medidas de prevención de accidentes y las diferentes documentaciones que se requieren para llevar una relación adecuada con el obrero, ello ha ocurrido en proyectos como: Colonia Real, Cacho Roto y Unidad Judicial, por compartir algunas experiencias correspondientes al inicio de este 2024.

¡Continuemos en unidad compañeros!



Congreso CONUSI

Una comisión de compañeros de nuestro sindicato, participó en el Congreso Extraordinario, de la Confederación Nacional de Unidad Sindical Independiente (CONUSI), con el lema: **“FORTALECIMIENTO ORGANIZATIVO Y POLÍTICO DE LA CONUSI”**; junto a compañeros de las diversas organizaciones que hacen parte de la confederación. En la actividad el compañero Yamir Córdoba, Directivo del SUNTRACS, fungió como presidente de la directiva del congreso, espacio donde se tomaron decisiones importantes frente a nuestro papel como confederación, de caras al futuro político del país y acciones inmediatas a realizar; además, cuatro nuevas organizaciones sindicales, hacen parte de la familia CONUSI, contribuyendo a diversificar los sectores sindicales, dentro de la Confederación.





CON REÑIDOS ENCUENTROS Y EMOCIONES CULMINA LA **Copa 51 años**

El sábado 23 de diciembre en las disciplinas de fútbol y culminó el torneo deportivo softbol, este se desarrolló en el denominado Copa 51 Complejo Deportivo, Casa Club de años, Resaltando a Nuestros la Contraloría. Mártires y Luchadores Sociales, En cuanto al futbol resultó

campeón en equipo de INTIMIX; el subcampeonato se lo adjudicó el equipo DOGAL, con marcador de 4-2; la tercera posición la ocupó Instalaciones Chest y el Seguro Social en cuarta posición, con igual marcador de 4-2. En cuanto al softbol: el campeonato se lo adjudicaron Los Novatos, ganando a Los Diablos Rojos por 7 carreras a 6; para el tercer y cuarto lugar Los Amigos se impusieron por una carrera ante La Escuelita.

En ambos deportes las finales fueron muy disputadas, felicitamos a todos los equipos que participaron al igual que a los compañeros que destacaron a lo largo del campeonato, para obtener distinciones particulares. Paralelo a la actividad deportiva, las jornadas sabatinas incluyeron un ambiente familiar, pues se incrementa la cantidad de público que disfruta de la actividad deportiva y convive con otras



familias obreras. Importante destacar que, a manera de acrecentar la conciencia crítica de nuestros deportistas obreros, en varias ocasiones compañeros de la alta dirigencia, brindaron importantes orientaciones en torno a la coyuntura socio política del país, haciendo también el llamado a la autoformación, frente a las múltiples luchas que de seguro seguiremos enfrentando este 2024. Finalmente, nos corresponde solucionar las dificultades que enfretamos, con el cierre de nuestras cuentas bancarias, con unidad y en el momento apropiado retomar la planificación para volver escenario deportivo.

¡SIN LUCHAS NO HAY VICTORIAS!



Sintoniza
LA VOZ DEL SUNTRACS
Y DE LOS MOVIMIENTOS SOCIALES

Los sábados por KW Continente
de 2:30 a 3:30 de la tarde

Panamá: 95.7 FM / 710 AM
Provincias Centrales: 95.9 FM
Chiriquí y Bocas del Toro: 96.1 FM
Colón y Kuna Yala: 94.3 FM

¡LA PELEA ES PELEANDO!



Búsqúenos como:



YouTube



**Suntracs
Panamá**



Seccional Bocas del Toro

Planta de Molde,
El Empalme
calle principal
Teléfono: 758-9511



Seccional Coclé

Calle del Tanque
Sebastian Sucre;
Teléfono: 986-0923



Seccional Colón

Cativá,
Via Transistmica;
Teléfono: 444-3365



Seccional Chiriquí

Avenida Red Grey,
Urbanización La Alameda;
Teléfono: 775-7391



SUNTRACS
Sindicato Único Nacional de Trabajadores
de la Industria de la Construcción y Similares
Sede Central
Nuevo Veranillo, calle "L" final
Teléfonos: 267-0053 / 274-0727
c-e: suntracs@suntracs.info



Seccional Darién

Quebrada Onda, Vía
Panamericana, al lado de
la Abarrotería Atencio
Teléfono: 6263-7501



Seccional Azuero

Chitré, Llano Bonito, Frente
a la Cervecería Nacional;
Teléfono: 979-0360



Seccional Panamá Oeste

La Chorrera, Barro Balboa,
Santa Clara, entrando por
la panadería Cesarín;
Teléfono: 254-2923



Seccional Veraguas

Calle 9ª frente al MVI;
Teléfono: 933-0744